

SUSCRICION
 en la capital: 4.50 pias. trimestre
 fuera de la capital: 4.50 id. id.
 Ultramar, en oro: 18 id. semestre
 idem un año en oro: 36 id. id.
 Extranjero: 7.50 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos. a.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 en la primera pag. 1.ª pla. línea.—En la segunda, 75 cént.—En la tercera, 50 cént.—En la cuarta, 25 cént.—y a los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en lacuarta plana desde 5 pesetas en adelante y además 45 cént. de recibo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1.50 a 2.50 cént. la línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París para anuncios y recibidos. A. Loreite, 61, rue Caumartin.

AÑO XXX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona jueves 30 de agosto de 1900

NUMEROS SUELTOS
25 cént.

N.º 7.147

¡¡ CANIGÓ !!

El criterio de Silvela

El Español lo pone de manifiesto. Prueba al canto.

En un Real decreto publicado por el señor Silvela con fecha 18 de mayo último, afirmó, como ministro de Marina, que serían dados de baja, procediéndose á su venta, los buques siguientes:

Cruceros: «Alfonso XIII», «Alfonso XII», «Conde de Venadito», «Isabel II», «Marqués de la Ensenada».

Cañoneros torpederos: «Tamerario», «Martín Alonso Pinzón», «Vicente Yañez Pinzón», «Marqués de Molins», «General Valdés».

Cañoneros: «Eulalia», «Pilar», «Condor», «Águila», «Segura», «Cuervo» y «Tarifa».

Torpederos: «Retamosa», «Rigel», «Ejército» y «Castor».

Escampavía: «Concha», «Gaditano», «Mariana», «Ardilla» y «Guinda».

El 22 de agosto también último, es decir, tres meses más tarde, ya dice otra cosa. En él ni siquiera se habla de algunos buques mandados vender ó desguazar.

El «Marqués de la Ensenada», que había de ser vendido por inservible, pasa á tercera situación. No se hace más que reducir un 50 por 100 los haberes eventuales de parte de sus tripulantes. Aparentemente útil, el personal del barco costaba 155.761 pesetas. Oficialmente inútil, costará 110.674.

Según el Real decreto de 18 de mayo, el

«Marqués de la Ensenada» es un buque sin valor militar alguno, lo que no quita para que esté al mando de un capitán de fragata con 3.000 pesetas de gratificación.

Del «General Valdés» decía el decreto de 18 de mayo:

«...se halla inútil; para navegar exigiría un gasto considerable de reparaciones, solo para salir del puerto...»

Pues al contribuyente esta carraca le costará, porque ya no se vende, 61.577 pesetas solo de sueldos y regalías.

El torpedero «Rigel», según confesión del señor Silvela, no sirve para nada. Se le manda vender, pero no se le quita el personal ni se le merman las gratificaciones.

El «Alfonso XII», mandado vender por inútil, y que no pueda navegar ni prestar servicio alguno, solo para sueldo de personal costará 171.765 pesetas.

El torpedero «Castor», tan inútil como el «Alfonso XII», seguirá consumiendo para gastos de personal la friolera de pesetas 82.991.

El «Alfonso XIII», que tampoco puede navegar, sigue con su plana mayor de ocho personas y todo el personal correspondiente.

Si el «Conde de Venadito» y el «Isabel II» pudieran prestar servicio, su personal costaría á la nación 96.284 pesetas; pero toda vez que no se les puede utilizar para cosa alguna, en lo sucesivo su dotación costará 75.612, lo que siempre es un consuelo... para los que cobren por no poder trabajar.

Como habrá visto el lector, si bien no

se han vendido estos buques oficialmente inútiles, se han introducido algunas economías respecto á sus gastos. Pero las tales no son más que aparentes, pues el Gobierno, en lugar de reintegrarlas al Tesoro, como si el ahorro fuera un crimen las emplea en aumentar las tripulaciones del «Pelayo», «Carlos V», «Numancia», «Victoria», «Nautilus» y «Lepanto», convertido en buque escuela... por Real decreto. Con este aumento de personal las gratificaciones de la tripulación del «Pelayo» ascienden á 286.068 pesetas, que es mucho dinero para un barco cuya historia es haber viajado de la Península á Tolón, de Tolón á Marsella y viceversa.

El «Carlos V», en concepto de gratificaciones, gastará ahora 282.700 pesetas, y eso que, según el decreto de 18 de mayo, no es más que «un crucero débilmente protegido, de escasa acción ofensiva, que no será de utilidad más que al amparo de acorazados (que no tenemos, y si algún día llegamos á tenerlos, que Dios no lo permita, ya no existirá el «Carlos V») y mientras conserve la actual velocidad».

Las tripulaciones del «Numancia» y del «Victoria» costarán, para cada barco, pesetas 299.388. Veamos ahora el valor de estos buques. En el preámbulo del decreto del señor Silvela se decía que tienen escasa protección, una sola máquina, velocidad de once millas y escasa artillería, y que solo servirían para defensa de costas, siempre que se les llevase á remolque al sitio del combate.

El «Lepanto», según opinión de técnicos y marinos, entre ellos el distinguido

capitán de fragata don José Chacón, es completamente inútil como buque de combate, pero que puede ser utilizado como escuela de artillería y torpedos. Por el Real decreto del día 22 se le pasa á tercera situación, aumentando las gratificaciones. Estos aumentos importan 132.012 pesetas. Y vamos andando.

Tal es, dice un colega, la cacareada obra del señor Silvela como ministro de Marina. Un escarnio más... y la nación pagando, arruinándose. ¡Y vengan contribuciones y deudas, que al fin todo se lo llevará el diablo!

DE TODAS PARTES

A principios de este mes los actores del teatro Vaudeville, de París, celebraron la 500.ª representación de la comedia «Madame Sans-Gêne», que ha valido tantos triunfos al talento de la Réjane.

El local, donde tuvo lugar el banquete, ostentó un adorno muy adecuado al carácter de la fiesta; las columnas se hallaban adornadas con el águila imperial y unidas entre sí por cintas de color blanco, rojo y azul; detrás del puesto de preferencia se destacaba entre plantas el busto de Napoleón I y encima de la tarima destinada á la música estendía sus alas un águila gigantesca.

Mme. Réjane, la heroína de la fiesta, tuvo su asiento al lado de Sardou y de su colaborador Moreau. Como delicada atención, los actores de su compañía le regalaron una magnífica cajita de palo de rosa, que ella pocos días antes había admirado en la Exposición.

En cambio, el recuerdo para las señoras de la compañía consistió en un lindo abanico con las armas de Napoleón I, y para los caballeros en una medalla conmemorativa de plata dorada.

Los concurrentes al banquete se separaron con

— 205 —



XXIV

El padrino de Alfredo

El veterano chulo se levantó del asiento que ocupaba, púsose en pie, irguió el cuerpo, se cuadró é hizo su saludo militar de costumbre al recién entrado, en cuanto le conoció: con el aturdimiento que le produjo la sorpresa de encontrarse cara á cara con su ahijado, el sombrero de copa se le cayó de la mano y rodó al suelo.

Alfredo quedóse como enclavado contemplando de hito en hito á Telesforo; su fisonomía le era conocida, pero al primer golpe de vista no la reconoció; luego poco á poco fué recordando la cara y el traje característicos del tipo que tenía delante, y por fin la memoria, que le ayudó en este exámen, le hizo saber dónde y cuándo le había visto en la niñez.

Julia observaba en silencio á su futuro esposo y á Telesforo, y en la escena muda que medió entre los dos hombres

—Mi prima obró bien; de este modo supo apreciar hasta dónde llegaba la bajeza del que la eligió por esposa; de ese modo pudo vengarse de él sin remordimiento, replicó Julia con acento de convicción.

—Firmar el pacto y escribir doña Rosa una carta al conde casi fué al mismo tiempo: en esa carta llamaba á su casa al amante despedido; éste contestó en el acto, rebotándole el júbilo por todos los poros de su cuerpo; yo fuí el portador de la contestación. Cuando me licenciaron del servicio entré á servir al conde de Aguilar, que poco á poco llegó á tomarme tanto afecto, que llegué á ser su confidente; para mí no tenía secretos; estaba convencido de que era mudo y leal. A las primeras cartas amorosas signieron otras, sirviendo yo siempre de correo, hasta que me casé con una criada de la servidumbre de mi señor. Entonces el conde me hizo alquilar á sus expensas una buena casa en Aranjuez, donde fuí á vivir con mi esposa y donde celebraban sus entrevistas casi diariamente doña Rosa y su afortunado amante. Como producto de estas entrevistas, vino al mundo el señorito Alfredo en una larga temporada que sus señores padres pasaron en Aranjuez, mientras D. Aurelio recorría París y otras ciudades de Francia, viajando por el extranjero por exigencias de la casa de banca de D. Ildefonso Herrera, según públicamente se decía por Madrid.

Telesforo hizo una pausa para tomar aliento; pero tanto excitaba la curiosidad de la desheredada la interesante historia que oía relatar, que en seguida tomó la palabra y dijo al narrador:

—Continúa, continúa esa extraordinaria novela.

—El conde juraba y perjuraba á la mujer que nunca se casaría con la hija de la marquesa de la Laguna; pero doña Rosa vivía inquieta, aunque estaba convencida del cariño que inspiraba, cuando llegó á los oídos de la anciana ma-

el deseo de volverse á reunir para celebrar la 1.000.^a representación de aquella comedia.

REVISTA DE MADRID

Tiranía masculina.—La debilidad de la mujer.—Mujeres fuertes.—Nuestra Legión de honor.—Hablar... del tiempo.—Cambio de decoración.—Dos muertes sentidas.

Pide la infanta Eulalia en unas impresiones publicadas en un semanario de la Corte, más libertad de acción para la mujer, que en España no se le permite salir sola y se le suelen guardar menos consideraciones que en otros países más adelantados.

No pudo presentarse mas oportuna la petición, puesto que acaba de repetirse otro caso de brutalidad masculina, una de esas escenas sangrientas en que el hombre intenta hacerse querer imponiéndose con una tiranía irracional que termina en la superioridad de la fuerza. Y caso digno de observar, en todos esos crímenes en que el amante, despues de agredir á la mujer, vuelve contra sí el arma homicida, él es quien muere, y ella, como si alguien velara por su debilidad ó si fuera más fuerte para el dolor, sobrevive al asesino y cura con rapidez.

Otra razón en pró nos la dieron dos valientes hermanas en un incendio de la calle de la Ventosa. El humo asfixiante había cortado ya los alientos de protesta contra el tóxico de la muerte á dos tiernas criaturas. Solos los niños, y encerrados en una habitación, ni podían pedir auxilio ni nadie se lo hubiera prestado; advierten el peligro las arrojadas vecinas y derribando la puerta con varoniles energías, salvan á los niños sin mas ambición que el placer de realizar un beneficio.

Si en Francia, donde se considera mucho á la mujer, no han dado, entre las innumerables cruces de la Legión de Honor mas que tres ó cuatro al bello sexo, en España tenemos todavía entre las mujeres una verdadera Legión... de Honor.

Decir en una Crónica Matritense que hemos tenido un cambio radical en la temperatura y en el estado atmosférico, parece un detalle pueril, y no obstante nada hay de tanta importancia en esta villa,

donde nuestras distracciones, nuestra salud y nuestra vida están pendientes de la oportunidad de un chubasco ó de un soplo del Guadarrama.

Días pasados mostrábanse abiertas ventanas y balcones, salía anhelante la gente en busca de aire para los pulmones y de un líquido frio para sus gargantas. Por los paseos pululaban los madrileños hasta que en punto de la una se apagaban los arcos voltaicos, dando la señal de la concentración, que era lenta y pesada, porque en casa no se podía vivir. Ahora están cerrados los balcones, los paseos solitarios, las calles polvorientas tornáronse en barrizales y en un día, en fin, hemos pasado de la cábula al frio otoño; de pedir un respirable á tener el sutil vientejillo de la sierra, que, según frase vulgar, «no apaga un candil y mata á un hombre.»

Dos muertes se han registrado fuera de la Corte que aqui han sido muy sentidas como si hubieran ocurrido en Madrid, donde los finados tenían sus domicilios habituales. Era uno don Augusto Comas, peritísimo profesor de la Universidad y erudito amante del arte. El otro era Joaquín Vaamonde, cuya maestría y facilidad para hacer retratos al pastel, conquistáronle rápida fama y posición, escoltadas de retorcidas envidias. Era cosa que molestaba mucho ver la cantidad de trabajo que se le encargaba y ver en su estudio fotografías de infantas y príncipes á él dedicadas con efusión. Pero nadie menos que Vaamonde mereció esas envidias. Excelente amigo, modelo de corrección y de caballería y verdadera alma de artista, que por serlo no podía ser malo ni conocer las bajas pasiones.

Tartarín.

Madrid 27 agosto de 1900.

ALERTA

Así titula *El Heraldo* un artículo tratando de una disposición publicada en la *Gaceta* del ventiseis del actual autorizando á una compañía inglesa para construir un puente de dragado sobre el rio Lamiel y un ferrocarril en el término de Algeciras, y á esta efecto no solamente afirma que el periódico oficial atenta á la inte-

gridad del territorio, si no que recuerda las enseñanzas que en la historia se encuentran acerca de este particular, y observa que nuestros vecinos, los portugueses, pueden mostrarnos su cuerpo desagrado por la protección de su amigo y aliado Ioglaterra.

¿Pues qué?—pregunta.—¿Ya no tenemos nada que salvar, que tanto nos urge dar remedios para nuevos despojos?

Esto—termina diciendo—no es un asunto que se ha podido resolver como un expediente ordinario, con el informe de la Junta de Caminos, Canales y Puertos, es algo que ha debido tratarse en Consejo de ministros, y si no se ha hecho, hay que efectuarlo para evitar que siga adelante tal temeridad é imprudencia.

«La Real orden que la *Gaceta* publica no puede subsistir, dice en sus términos actuales. No hay que llegar á que se tenga que cumplir la base 11. Un Gobierno español lo menos que puede hacer es ocuparse de la defensa del territorio nacional, que es lo único que nos queda.»

LEON XIII LA MUERTE DEL REY

Leemos en un periódico de París: «Cuando murió Víctor Manuel, el mundo, la ciudad y la corte de Italia esperaban la muerte de Pío IX.

El Rey había firmado un decreto disponiendo la celebración de solemnes funerales y un duelo general por el invencible prisionero.

Las libreas de luto estaban dispuestas en el Quirinal en honor del Pontífice que había sido arrojado del propio Quirinal.

Los trajes y los sombreros de las princesas aguardaban en sus cajas.

Y los que habían de servir á la princesa Margarita con motivo del luto de Pío IX, hubo de utilizarlos la nueva Reina por el de su padre político.

Y fué el Sacrista del Vaticano quien administró al jefe de la casa de Saboya los últimos Sacramentos.

Hoy, la situación es la misma.

La corte italiana aguardaba á cada instante el fin de la vida de León XIII, y es precisamente León XIII quien endereza su

hierático cuerpo para rezar una misa en sufragio del alma de su cordelero.

Y encarga á su secretario de Estado que transmita el testimonio de su pésame á la princesa sobre cuya frente aparecen en forma de diadema las virtudes todas heredadas de la casa de Saboya: la princesa Clotilde Bonaparte, hermana del difunto Rey.

Los papanatas se admirarán sin duda de esta telegrama, de una poesía encantadora, y de esta misa, de una poesía tierna.

Se admirarán, como se admiraron cuando el Pontífice mandó suspender las fiestas que se preparaban para celebrar el aniversario de su coronación, al recibir la noticia de una derrota italiana.

Pero es porque los papanatas desconocen á la vez el alma de la Iglesia y el alma romana.

Después de haber rezado por el alma de Humberto, después de haber recibido á un oficial que en nombre del príncipe heredero le hará partícipe de las buenas intenciones del nuevo Rey, del mismo modo que el mayor Gianotti llevó á Pío IX el primer saludo del hijo de Víctor Manuel; después de esto, el Papa se dedicará de nuevo á su trabajo y publicará una Encíclica para recordar las palabras que dejó escritas en su carta al cardenal Rampolla.

—Es preciso—dice dicha carta—que no solo no se coarte mi libertad por quien quiera que sea, sino que ha de ser evidente para todos que no está coartada.

Y acuñará la misma medalla que acuñó su antecesor y que acuñará igualmente su sucesor.

Recordará que el derecho del Papa al gobierno de Roma es histórico y metafísico porque la cuestión romana no es un asunto de policía ó de política.

¿Cuántos son los que saben hoy cual es la tradición que concede al Papa derecho sobre Roma?

Desde luego es Noé quien planta el olivo allí donde Pedro plantará la cruz; Noé, el Jane cristiano, que con su doble cara vé á la vez dos mundos, el pasado hasta Adán, el porvenir hasta Jesucristo.

Es Pedro, el pescador de Galilea, tomado á su vez posesión de Roma.

Es el César convertido al cristianismo, quien, al día siguiente de una victoria, no

dre del conde la aventura amorosa de su hijo. Quiso obligar á éste al casamiento concertado, pero fué en vano, lo único que consiguió de él fué que se ausentara de Madrid, que viajara una larga temporada por el extranjero, con la creencia de que así olvidaría á la mujer que tanto amaba y al regreso podría casarse con la hija de la marquesa, cuya boda era imposible diferir por mas tiempo. El conde vió en tres meses de viaje un pretexto largo para no contraer matrimonio que le repugnaba y aceptó la proposición de su madre, robustecida por el dictámen de los médicos que le aconsejaron viajar para fortalecer su salud deteriorada. Se habían decidido los padres de Alfredo á llevar al niño á la Inclusa, porque á entrambos convenía que su nacimiento fuera un secreto para todo el mundo, cada uno de ellos por su motivo particular; pero para poderlo sacar de allí cuando las circunstancias se lo permitiesen, lo marcó su padre con la A muyúscula de que antes tuve el honor de hablar á la señorita. Llevé yo, pues, el niño á la Inclusa despues de bautizarlo; su madre regresó á Madrid á vivir en el hogar conyugal y el conde salió de la villa y corte á viajar por lejanos países.

No perdía yo de vista al niño Alfredo por encargo expreso de sus padres, y cuando terminó la edad de la lactancia lo trasladé á San Bernadino. Contaría unos nueve años cuando á D. Ildefonso le ocurrió la idea de adoptar un expósito del referido asilo.

—Cuando yo me fugué de la caja paterna, añadió la desheredada.

—Por aquella época. Consultó este pensamiento con su sobrina doña Rosa, y ésta, aprovechándose de la coyuntura, no sólo lo aprobó, sino que se brindó á escogerlo por su mano. D. Ildefonso aceptó lo que aquélla le propuso (con la idea de que prohijase al señorito Alfredo, ya que no podía

llevarlo á su casa, porque vivía aún D. Aurelio), y un día doña Rosa y yo nos presentamos en el establecimiento benéfico y sacamos de él el expósito, llevándole el domicilio de D. Ildefonso, que lo adoptó y lo nombró más tarde universal heredero.

—Y qué fué del conde de Aguilar? preguntó Julia al aperibirse de que Telesforo terminaba la historia.

—El pobre conde, mi inolvidable señor, murió en el extranjero, en un país en que los hombres viven corriendo y los ferrocarriles vuelan; murió en el descarrilamiento de un tren, que causó más muertes que una batalla; pero se salió con la suya, no se casó con la hija de la marquesa. Murió de desgracia en los Estados Unidos.

—Mi prima ha sido más desventurada que yo, y debe ser compadecida, pero no despreciada.

—Ya tuve el honor de decir á la señorita que es la señora más excelente del mundo, sin exceptuar la mía. ¿Me dará usted permiso para que asista á su boda?

—Sí, Telesforo, pero Alfredo te conocerá.

—Así lo creo, pero esto no importa, si continúa ignorando quienes son sus padres.

—Por mí no lo sabrá.

—He referido su historia á la señorita por encargo de doña Rosa, que deseaba que usted la supiera, pero que tenía vergüenza de referírsela, y yo cumplo sus órdenes, como lo hago siempre desde que estoy á su servicio.

Terminando estaba de decir Telesforo las últimas palabras, cuando entró en el cuarto con rapidez Alfredo Martín, que se paró de pronto, sorprendiéndose al encontrarse allí con un hombre.



quiera permanecer cerca del Rey espiritual y se lleva sus legiones, su Senado, sus leyes y funda lejos de Roma otra capital.

Es el castigo de los que atentan contra el dominio de Pedro.

Todos se aparecen poco á poco á aquel Rey godo que se apoderó un día de la ciudad de Roma y la hizo su capital: ¿quién conoce hoy la dinastía de Ataulfo?

Los siglos que han pasado sobre esta raza y destrozado sus tumbos, han pasado también sobre la Iglesia; pero ha sido para acumularle vida...

(Del *Supplément au Journal de Bruxelles*)

VIAJE REGIO

28 agosto

Noticias de la Coruña

S. M. la Reina Regente ha entregado al alcalde 5.000 pesetas para los pobres.

El orfeón El Eco dió anoche una serenata de despedida á los Reyes. Su Majestad la Reina dió á los orfeonistas 250 pesetas.

A amanecer salió el vapor «Alerta» con los corresponsales de la prensa.

Desde las ocho de la mañana comenzó la animación en los muelles y en los puntos estratégicos de la costa, acudiendo las gentes á presenciar la marcha de los Reyes.

Las autoridades abandonaron el «Giralda» á las nueve de la mañana, comenzando seguidamente la maniobra de levar anclas.

Salieron primero el «Infanta Isabel», el «Urania» y el «Vasco Nuñez de Balboa» y aguardaron sobre máquina en la bahía al «Giralda».

El «Giralda» zarpó á las diez de la mañana, saludándole las baterías de tierra con las salvas de ordenanza.

El buque avanzaba á cuarto de máquina, llevando á ambos lados un séquito de traineras engalanadas cuyos tripulantes ramaban con ardor esforzándose por seguir al «Giralda».

Seguían á las traineras multitud de botes particulares y varios vaporcitos condeñando á las autoridades y á conocidas familias.

Al pasar el «Giralda» frente al castillo de San Antón, cuyas murallas estaban cuajadas de gente y engalanadas con colgaduras de los colores nacionales, rompieron á tocar la marcha Real las bandas militares y los clarines de la caballería.

Centenares de señoras asomadas á las murallas arrojaban flores y serpentinas, que formaban artísticos tapices á lo largo de las murallas.

Desde el puente del «Giralda» el Rey arrojaba también serpentinas.

Igualmente se soltaban desde el castillo pslemas adornadas con lazos y las señoras agitaban sus pañuelos.

El conjunto resultó de grande efecto.

El «Giralda» atravesó la bahía á media máquina por indicación de S. M. la Reina y en consideración á los pescadores que seguían al barco regio.

Las traineras llegaron hasta fuera de puntas, entre la torre de Hércules y el cabo Prioriño.

Los demás barcos de la escuadrilla iban detrás.

Los buques expedicionarios llevan un tiempo hermoso.

Recalarán en Corcubion á las cuatro de la tarde.

Al zarpar el «Giralda» han ocurrido varios incidentes.

Con motivo del temporal pasado se habían echado las dos anclas del buque y al cobrar la de estribor no se pudo izarla por haber dado dos vueltas, tardándose una hora en la operación.

Un contramaestre del «Giralda» cayó al agua al maniobrar; pero se le prestó inmediatamente auxilio, sacándole ileso.

A nueve millas de la Coruña el «Giralda» dividió á la corbeta «Nautilus» que iba en demanda del Ferrol.

El «Giralda» enfiló la proa hácia la «Nautilus».

Esta arrió el velamen é hizo la salva de ordenanza, pasando ambos buques muy cerca uno de otro.

A las tres y media de la tarde ha avisado el vigía de Finisterre que el «Giralda» estaba dobando el cabo con buena mar.

La población ha recobrado su aspecto ordinario.

Por encargo de S. M. la Reina Regente han sido entregadas 500 pesetas á los padres de los fogoneros gallegos que murieron á consecuencia de la catástrofe ocurrida á bordo del «Infanta Isabel».

A las cuatro de la tarde ha llegado el «Giralda» á Corcubion, saliendo á recibirle á bastante distancia del puerto muchas embarcaciones de todas clases.



ALMUERZO

Tortilla guisada.—Sollo en trozos.—Ternera en salsa verde.—Fresa en dulce.—Postres.

COMIDA

Sopa de estrellas.—Cocido á la parisien.—Merluza frita.—Tortada de pollo.—Rosbif á la inglesa.—Ensalada.—Postres.

Sollo asado.—Se parte el pescado en pedazos, y estos se frien en aceite bien hirviendo. Despues de fritos y derados, se colocan sobre rebanadas de pan tostado, y se echará por encima una salsa compuesta de manteca fresca de vacas, un polvo de especias, perejil y orégano, cuya salsa se habrá hecho hervir previamente.

Cocido á la parisien.—En tres litros de agua y sal en proporcion, se pone un kilo de carne de vaca y se deja cocer poco á poco cuidando de espumarla á menudo. Se añaden nabes, zanahorias, perejil, clavos, un diente de ajo y una cebolla tostada. A las cuatro horas de coccion á fuego lento está hecho el cocido y su caldo despues de colado, se vierte sobre la sopa.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

Anteayer se arregló por los empleados de la brigada municipal los imbernales de la plaza de la Constitución, que se vió el otro día eran insuficientes para absorber el agua de un fuerte chubasco.

¿Cuándo se hará lo propio con la cloaca de la plaza de San Francisco que adolece de lo propio y el desnivel del pavimento?

—Hoy por la noche, de 9 á 12, la música del Regimiento de San Quintín, bajo la dirección del músico mayor don Felipe Satué, amenizará el paseo de la Dehesa, ejecutando las piezas siguientes:

- 1.ª «Gigantes y Cabezudos», Caballero.
- 2.ª «Pavana», Lucena.
- 3.ª «La Cacería», N. N.
- 4.ª «Lluvia de Diamantes», Wandtuffel.
- 5.ª «El Ingeniero», Roig.

La numerosísima concurrencia que había el domingo último en el paseo de la Dehesa tributó muchos aplausos á la banda de San Quintín por la buena interpretación que dieron á las piezas anunciadas, llamando particularmente la atención «La Cacería», pieza que por su original composición como por lo bien ejecutada, ha merecido el honor de la repetición á instancias de varios concurrentes á dicho ameno sitio.

—Se ha dispuesto que, estando expresamente comprendidos en el epígrafe 6.º de la tarifa 3.ª de la ley de 27 de marzo último los intereses de préstamo sin hipoteca, ya estén consignados en escritura pública ó en documento privado, no puede considerarse exceptuados de tributar por la referida ley en la cuantía que se señala por los intereses vencidos en cada trimestre y que excedan de la cuota gremial ó de tarifa que satisfagan por contribución industrial, según dispone el artículo 19 del reglamento de 30 de marzo próximo pasado, y que resulten hechos efectivos, según la declaración jurada que en cada trimestre deberá presentar el prestatista, declaración que deberá sujetarse á la comprobación investigadora en todos

los casos en que á la Administración ofrecida duda su exactitud.

—El programa que el quinteto «Artístico Gerundense» ejecutará hoy por la noche en el «Café de la Independencia», es el siguiente:

- 1.º «Si j'etais roi», Adán.
- 2.º «Gavota», Espinosa.
- 3.º «Fantasía» sobre motivos catalanes, Ribera.
- 4.º «Cuarteto», (estreno), Guillet.
- 5.º «La Bohème», (trezos escogidos), Pucci.
- 6.º Walz.

—Según nos escriben de Torrent, la enfermedad del tifo está haciendo grandes estragos en el expresado pueblo, por lo cual llamamos la atención de las autoridades á fin de que tomen las medidas necesarias al objeto de atacar tan terrible mal.

—Por Real orden de 19 del actual, se ha dispuesto se proceda á la celebración de una subasta para contratar el transporte de la correspondencia pública en carruaje, desde la oficina de Correos de Las Planas á la de San Juan de las Abadesas, bajo el tipo máximo de 1.800 pesetas anuales y demás condiciones del pliego, que estará de manifiesto en este Gobierno de provincia, en la oficina de Correos de esta capital y en las de Las Planas y San Juan de las Abadesas.

—El lunes próximo contraerá matrimonio con la señorita María de la Asunción Ducedas, el joven industrial don José Bureh.

Deseamos á la joven pareja una interminable luna de miel.

—Ha descargado en Groneble una violentísima tempestad, causando grandes estragos en toda la región. Las cosechas han sido destruidas por el pedrisco, ó incendiadas por el rayo.

Lo mismo ha sucedido en los Altos-Alpes.

En el pueblo de Oches (cantón de Cielles) han caído varias chispas eléctricas. Treinta casas ó construcciones de explotación agrícola han sido destruidas, pereciendo entre las llamas tres hombres que intentaban poner á salvo el ganado. Otros varios han sido heridos.

Las pérdidas pasan de 200,000 francos.

—Las tardanías, han mejorado de aspecto, beneficiadas por las últimas lluvias. Si estas se repiten como hay indicios para esperar, los rendimientos de aquéllas, serán más satisfactorios de lo que podíamos prever.

—En una iglesia de Palermo ocurrió una sangrienta refriega.

Como ya se sabe, el Papa ha prohibido que se recite en las iglesias la oración escrita por la reina Margarita, en memoria de su difunto esposo Humberto I.

Al terminar la misa, unos cuantos entusiastas de la Reina, se empeñaron en recitar la oración.

Entonces fueron despedidos de la iglesia.

Los atacados expulsaron á los expulsadores y éstos contestaron á la agresión, entabándose una lucha de la que resultaron muchos muertos y heridos.

—Entre los decretos que envió el señor Dato á la firma de la reina, figura uno de Guerra disponiendo el llamamiento á filas de los mezos comprendidos en el art. 13 de la vigente ley de Reclutamiento y reemplazo del ejército á los reemplazos procedentes de la revisión del año actual, pertenecientes á los reemplazos de 1897, 1898 y 1899, á los cuales no haya correspondido la excedencia en los sorteos celebrados.

El total de reemplazos que se hallan en las circunstancias antes mencionadas es de 11.696.

Dichos individuos serán destinados al ejército y á los batallones de infantería de Marina.

—Ha salido para Roma el Excmo. señor Marqués de Valle Ameno, catedrático de la Universidad de Zaragoza, con objeto de asistir á las sesiones del Congreso escolar católico que debe celebrarse á primeros del próximo mes de septiembre y en el cual representará á las Academias Calasancias de Barcelona y Zaragoza, como presidentes de esta última.

—Dice un periódico de Madrid: «Una sirvienta, llamada Josefa Varela, ha batido el record de la inocencia».

Hace días se encontró con unas gitanas, que, previo el saludo de *¿te la digo resalá?* empezaron á predicar á la menegilda una serie de dichas sin fin, y sobre todo, que tenía hecho su fortuna, pues las rayas de la mano indicaban que le iba á tocar el premio gordo de la lotería, si se ponía en contacto con unos espíritus que las gitanas conocían.

Encantada la muchacha con tanta predicción, preguntó qué había que hacer para entrar en relaciones con aquellos espíritus, respondiéndole que llevara á la calle de la Ventosa, número 11, 25 pesetas, y se la pondría en condiciones de conseguir sus deseos.

Fué la muchacha con sus cinco duros, pero el espíritu, siempre por boca de las gitanas, dijo que él no era ningún golfo para trabajar por semejante cantidad, y que era necesario la aumentara en 50 pesetas, si quería obtener el premio gordo.

Ligera como un gamo fué la muchacha á casa, volviendo al poco rato con dicha cantidad, y entonces el espíritu añadió que era necesario pasar por delante de la puerta de la lotería un billete de 500 pesetas.

Como la sirvienta solo tenía 200 pesetas en su baul, el espíritu envió á buscarlas, y cuando ya las tenía en su poder el espíritu le exigió el reloj y las prendas de vestir que tuviera de algún valer.

La muchacha prometió llevarlo todo aquella misma noche, y encontrándose con un conocido, le comunicó sus esperanzas de ser inmensamente rica por mediación del espíritu.

Como es natural, su amigo le abrió los ojos y le indicó posista el hecho de conocimiento de la autoridad.

Los agentes detuvieron á las gitanas Margarita Molas, Ramona Losada y Constantia Maya, autoras de los timos, sin encontrarles el dinero que estará gastando alegremente el avisado espíritu.

J. CLOUZET

Especialista afinador y reparador de pianos, ex afinador de la casa Playel de Paris, ofrece sus servicios al público de Gerona, en la fonda del Comercio. 6-6

Subasta voluntaria EN SAN FELIU DE GUIXOLS

Se vende en pública subasta la casa número 20 de la calle de la Penitencia de esta villa, propia de D. Juan Mari y Pibernat, compuesta de bajos y dos pisos con su jardín al detrás y contiguo á ella, de cabida toda junto 240 metros cuadrados ó sean más de 6.000 palmos cuadrados, junto con su agua de pie en cantidad de media pluma de la mina ó galería de Ridaura, cuyo remate tendrá lugar el día 2 de Septiembre próximo venidero á las 11 de su mañana en el despacho del Notario de esta villa D. Joaquín Ametller; cuya finca se librará á favor del más beneficioso postor sobre el tipo de 17,500 pesetas, corriendo á cargo del comprador el censo enfiteutico de pensión anual 70 pesetas 11 céntimos que la afecta.

NOTA.—El edificio ocupa más ó menos la mitad del terreno, estando distribuido en la forma siguiente: *Planta baja*: una sala, dos dormitorios, dos comedores, y dos cocinas y escusado con azulejos de Valencia y un lavadero en el jardín. *Primer piso*: cuatro dormitorios, un escritorio, cuarto de baño con su correspondiente cañería para duchas y escusado. *Segundo piso*: un gran salón que ocupa todo el edificio.

Boletín religioso

SANTO DEL DIA

Santos Arsenio, Celedonio y Emeterio mrs.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de las Siervas de

San José

Se descubre á las 8 de la mañana y á las 6 de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 8 de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Remedio en San Pedro.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grao, 6, bajos.

MAGNESIA GRAU ROMANATY

aromática y efervescente

Es sumamente agradable y eficaz por sus componentes químicamente puros, su preparación especial y conservación indefinida. Según la dosis, es el mejor refresco ó el purgante más suave. Véase la instrucción que acompaña cada frasco.

La toman con avidez los niños y las personas de estómago delicado. Una peseta el frasco con tapón de vidrio.—Tomando seis ó mas frascos se hacen importantes escuentos.

PROGRESO, 4, GERONA

DEPÓSITO: Farmacia de Grau Romanaty. ABIERTA TODA LA NOCHE.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Agosto de 1900

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos-Aires, los magníficos y rápidos vapores franceses:

El día 11 de septiembre el vapor **Alsace**
El día 21 de agosto » **France**

Línea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrá de Barcelona el 27 de agosto el grandioso y acreditado vapor francés

BITHYNIE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.^a, Plaza de Palacio.—Barcelona.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas

Salidas

Madrid	9:30 mañana	2:30 tarde
Barcelona	9:30 m. 5:45 t.	6:30 mañana y 2:30 tarde
Francia	7:30 m. 3:20 t.	8:30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols	7:30 m. 3:20 t.	8:30 id. y 5 tarde
Olot y su línea	5:30	11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10:15 mañana y 6:15 tarde.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5:30 mañana y 1 tarde y de 1:30 á 5:30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1:30 y 4:30 tarde, así de de correspondencia falta de franqueo de 1 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lisa de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7:45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1:30 tarde y á las 9 de la noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación de llegada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixols 5 minutos antes de la salida.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., ect.

FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

M. Taylor y C.^{ie} de París

(Privillegiados)

Dirigirse en España á los señores SANSINENA É HIJOS, San Sebastián.

EMIGRACIÓN

PARA LA REPÚBLICA ARGENTINA (Buenos Aires.)

Condiciones excepcionales son las que ofrece la Oficina Central en París, (Francia) 29, rue Miromesnil, como sean: Tráfico garantido por el Gobierno, á hombres solos y familias, en toda clase de oficios; alojamiento y manutención, al llegar, á costa del Gobierno, así como el transporte interior; reducción de más de una tercera parte en los gastos habituales del viaje, según puesto de embarque. Salarios de peones para las cosechas con casa y comida, arriba de 300 pesetas por mes.—La Oficina no carga comisión alguna. Nadie debe embarcarse sin pedir, por tarjeta postal, detalles y formularios á la oficina indicada. 2-7



Lecciones de piano, solfeo y canto

por el profesor

D. RAMÓN SOLER

Treinta años de práctica. Lecciones en casa y á domicilio.

Rambla de la Libertad, 12, -2.º

NUTRITIVO HEYDEN

EL MEJOR DIGESTIVO CONOCIDO

Produce un aprovechamiento mayor y más rápido de los alimentos.

Reconstituyente poderoso y gran estimulante del apetito.

Se extrae de los huevos frescos de gallina. De venta en todas las farmacias y droguerías. Por mayor, en los centros de específicos y D. Gustavo Reder, Zorrilla, 28, Madrid.

En la imprenta de este diario se reciben anuncios mortuorios hasta las 6 de la tarde para la primera y cuarta página, y hasta las 8 de la noche para la segunda y tercera.

Aprendiz

Se necesita uno en la imprenta de este diario, plaza de S. Francisco, núm. 6.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital	4.50	ptas. trimestre
Fuera de la Capital	5	» »
Ultramar, en oro	18	» semestre
Id. un año en oro	25	» »
Extranjero	7.50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.